
Le passé simple                      Carmen Vera  

Le passé simple.  

 

Pour le conjuguer, il faut partir de l'infinitif du verbe, enlever la désinence infinitive et 

ajouter les terminaisons suivantes: 

 

a) Verbes en -er: 

  -ai   -âmes 

  -as   -âtes 

  -a   -èrent 

 

EX.:  AIMER: j'aimai, tu aimas, il aima, nous aimâmes, vous aimâtes, ils aimèrent. 

 MANGER: je mangeai, tu mangeas, il mangea, nous mangeâmes, vous mangeâtes, ils mangèrent. 

COMMENCER: je commençai, tu commenças, il commença, nous commençâmes, vous commençâtes, ils 

commencèrent. 

      ÉTUDIER: j'étudiai, tu étudias, il étudia, nous étudiâmes, vous étudiâtes, ils étudièrent. 

      PAYER: je payai, tu payas, il paya, nous payâmes, vous payâtes, ils payèrent. 

      APPELER: j'appelai, tu appelas, il appela, nous appelâmes, vous appelâtes, ils appelèrent. 

 

b) Verbes en -ir (sauf courir, mourir, tenir, venir, haïr). 

   La plupart des verbes en -re. 

   Asseoir, surseoir, voir (et les verbes de sa famille, sauf pourvoir: je pourvus). 

  -is   -îmes 

  -is   -îtes 

  -it   -irent 

  

c) Verbes en -oir (sauf asseoir, surseoir, voir). 

   Courir, mourir. 

   Une quinzaine de verbes en -re: BOIRE, CONCLURE, CONNAÎTRE, CROIRE, CROÎTRE,      

ÊTRE, EXCLURE, LIRE, MOUDRE, PARAÎTRE, PLAIRE, REPAÎTRE, RÉSOUDRE, TAIRE, VIVRE. 

  -us   -ûmes 

  -us   -ûtes 

  -ut   -urent 

 

 

⇒ Faites attention aux formes des verbes suivants:  

VENIR    TENIR    HAïR 

je vins nous vînmes  je tins nous tînmes  je haïs nous haïmes 

tu vins vous vîntes  tu tins vous tîntes  tu haïs vous haïtes 

il vint ils vinrent   il tint ils tinrent   il haït ils haïrent 

 

AVOIR: eut; DIRE: dire; ÊTRE: fut; FAIRE: fit; MOURIR: mourut; NAÎTRE: naquit; OUVRIR: ouvrit; VOULOIR: voulut. CROIRE: 

crut; CROÎTRE: crût; MOUDRE: moulut; REPAÎTRE: reput; RÉSOUDRE: résolut. 


